

REMISE AU VICE-GOUVERNEUR DE L'ITURI DE NOTES DE PLAIDOYER ET DE MESSAGES DE CHANGEMENT POSITIF DES NORMES SOCIALES POUR LA PAIX ET L'ACCEPTATION MUTUELLE



Photo de famille des participants

Le 9 mars 2022, au Gouvernorat de la Province de l'Ituri et sous la présidence du Vice-Gouverneur de la Province de l'Ituri, Commissaire Divisionnaire Benjamin ALONGABONY, faisant l'intérim de son titulaire, a été organisée une activité de remise des notes de plaidoyer des populations du Territoire de Djugu et de remise de messages de changement positif des normes sociales pour la paix et l'acceptation mutuelle, afin de contribuer à la réduction des violences et des exactions. Ces documents, élaborés par les acteurs étatiques et non-étatiques du Territoire de Djugu et à destination des autorités provinciales et nationales, ont été réalisés avec l'appui du projet ESPAD, à travers VNG International.

Les acteurs ont identifié quatre thèmes sélectionnés parmi les problèmes sécuritaires du Plan d'Action de Sécurité (PAS) de Djugu. Il s'agit notamment de la résolution des conflits fonciers de tout genre et des limites administratives; le rétablissement de la paix; la reconstruction, réhabilitation, rééquipement et fourniture en produits pharmaceutiques des structures sanitaires; et la lutte contre la toxicomanie en Territoire de Djugu.



Remise de la note par le Président du Conseil Territorial de la Jeunesse au Vice-Gouverneur

En amont de la remise effective des notes de plaidoyer, un aperçu général sur les thèmes susmentionnés a été fait, successivement par le Président des Chefs Coutumiers du Territoire de Djugu, le Coordonnateur de la Société Civile du Territoire de Djugu, le Président du Conseil Territorial de la Jeunesse, et la Représentante des Mamans. Tous ont mentionné que ces problèmes nécessitent de la part de l'autorité une réponse et engagement pouvant permettre à la normalisation et résolution de ces situations. Cette étape a ensuite été clôturée par une session de questions/réponses.

Le Vice-Gouverneur, au nom de l'autorité provinciale, a promis d'exploiter ces documents et d'y apporter ses observations. Il a cependant rappelé que le problème de Djugu nécessite la prise de conscience de tout et chacun pour qu'ensemble nous retrouvions la paix tant recherchée.

Cette rencontre a également été une occasion pour le projet ESPAD de remettre les messages de changement positif des normes sociales pour la paix, la décommunautarisation des faits, la tolérance et l'acceptation mutuelle en Territoire de Djugu à l'autorité provinciale, et d'écouter et valider le spot audio en lien avec ladite activité. Les observations éventuellement émises sur le spot seront intégrées pour son enrichissement avant sa diffusion par les radios locales et les réseaux sociaux.



Remise de la note par le Coordonnateur de la Société Civile du Territoire de Djugu au Vice-Gouverneur



Remise de la note par la Représentante des Mamans au Vice-Gouverneur

Cette audience a regroupé les membres du Cabinet du Gouverneur (Directeur de Cabinet en charge des questions Politiques, Administratives et Juridiques, Conseiller Principal du Gouverneur, Conseiller affaires foncières, Conseillère genre, Chargée d'étude en questions sociales et la Cellule de communication), le Coach provincial, le Bourgmestre de la Commune de Mongbwalu, le Président des Chefs Coutumiers du Territoire de Djugu accompagné de deux chefs coutumiers, le Bureau genre, la Fédération des Entreprises Congolaises (FEC), le Médecin Chef des Zones (Damas/Djugu), la Représentante des Déplacés de Djugu, la MONUSCO, le P-DDRCS, la Délégation de VNG International HQ et sa Représentante Pays en visite de travail en Ituri, Chef de Bureau Cordaid/Ituri, les partenaires du projet ESPAD

(Cordaid, FOMI, Justice Plus), la presse, la jeunesse (filles et garçons), ainsi que la coordination de la société civile.

Pour clôturer l'évènement, un point de presse s'est tenu, durant lequel le Vice-Gouverneur, le Coordonnateur territorial de la société civile et le Coordonnateur VNG/Ituri ont relaté les activités de la journée.

Le programme « Ensemble pour la sécurité et la Paix à Djugu » (ESPAD en sigle), est l'un des programmes mis en œuvre par VNG International en RDC en partenariat avec Cordaid, le Forum des Mamans de l'Ituri (FOMI) et Justice Plus, sous le financement du Fonds de Cohérence pour la Stabilisation des Nations Unies. Il œuvre pour la stabilisation et l'amélioration de la performance et la qualité des services de l'administration territoriale, de justice, des Entités Territoriales Décentralisées, des Forces de l'ordre et de sécurité (Police Nationale Congolaise & Forces Armées de la RDC) et des femmes comme actrices de changement social par leur participation au processus de stabilisation et de consolidation de la paix en Territoire de Djugu en proie à l'activisme des groupes armés.



Point presse avec le Vice-Gouverneur, le Coordonnateur de VNGI en Ituri et le Coordonnateur territorial de la société civile